



Queridos Amigos y Benefactores

Desde Misiones, la Tierra Colorada les envió mis cordiales saludos en nombre propio y de la Fundación. Mi deseo es que esta carta llegue a ustedes cerca del 22 de junio - la fecha que para los que conocimos al Padre José Marx- es muy significativa y marca una huella en nuestros corazones. Esta fecha de su partida a la casa de Dios Padre, recordada y celebrada de manera especial aquí en la Provincia de Misiones - pasa a ser nuestra riqueza. El recuerdo del Gran Apóstol de la Solidaridad nos motiva a ser solidarios y brindarnos a los demás. En esta fecha se celebra en varios municipios de la zona el Día de la Solidaridad. También el mes de junio en las EFA se vive como mes de la solidaridad y apertura hacia los necesitados. Este año 2017 nos cobijamos en estas celebraciones bajo la frase del Papa Francisco **"La vida se acrecienta dándola y se debilita en el aislamiento y la comodidad. Madura a la vez que nos damos a los otros"**



Las escuelas EFA en Misiones siguen en su camino de servicio y desarrollo, tanto de la persona como del medio local. Éstas se concretan realizando y presentando proyectos, participando en ferias escolares y comunitarias, en jornadas, cursos y diversas actividades educativa y socio-comunitarias, siempre con la mirada puesta en la promoción humana de la persona, sus estudiantes, de la familia rural y de sus docentes. Todas estas acciones cotidianas por mínima que parezcan, son las que le dan vida y sentido a esta obra emblemática del Padre José. Hace 31 años atrás cuando fundaba la primera EFA - su corazón se conmovía viendo el sufrimiento del joven rural pero al mismo tiempo sembraba esperanza que ahora cosechamos.

Así lo expresa la canción oficial de las EFA ... **EFA Misionera, familia del corazón, que traes esperanza, al joven agricultor... Tú vas surcando y sembrando, en la tierra el amor, cosas que el Padre José con tanto esfuerzo nos legó...**

Padre José sembrando valores en el mundo rural, abrió también caminos hacia los pueblos originarios de los Mbya Guaraníes y sembró esperanza para ellos. Dijo en muchas oportunidades al pueblo guaraní... "Te pueden robar la chanqueta, la camisa... pero no te pueden robar lo que tienes en la cabeza, lo que aprendes en la escuela". Hoy día existe mayor conciencia de la necesidad de la educación de parte de los guaraníes. Creció también su compromiso de involucrarse más en programas de desarrollo comunitario que mejoran la vida de las aldeas guaraníes

Este año 2017 celebramos el 25 aniversario de la primera escuela para los indígenas adultos creada en Yacutinga, lugar que vio nacer luego la escuela secundaria para jóvenes guaraní Tajy Poty. Fue un gran trabajo del Padre José y de las hermanas Berta y Ana Gertrudis SSps. Gracias a estos esfuerzos y ayuda económica de ustedes los colaboradores hoy muchos jóvenes indígenas tienen la posibilidad de cursar estudios universitarios y otras carreras. Los amigos que visitaban al Padre José deben recordarse que la primera gran preocupación de él era la salud de los guaraníes. El veía morir los niños, jóvenes y adultos, muertes que con atención se podría evitar. La sensibilidad por el sufrimiento físico del otro, se elevó luego hacia el sufrimiento espiritual y abrió el paso a la educación. Junto a la Hna. Berta (enfermera) entendió que la salud y la educación van de la mano y no se las puede separar en el caminar del pueblo Mbya Guarani.



Más noble aún en el binomio - **salud y educación** es la integración de varios niños con capacidades diferentes en nuestras aulas. Este año a los que ya teníamos, se sumó en la escuela Padre José Marx de Guaporaity - David Martínez un niño de 4 años que está hemipléjico. Él solo gatea, pero es feliz en la escuela jugando con sus compañeritos. David y otros tienen derechos a la vida, a la inclusión y a la igualdad de oportunidades, gracias a todos aquellos que lo hacen posible. Gracias también por la **sala de salud** en Guaporaity donde los enfermos serán atendidos dignamente. Esta sala se llama **Tesâiro Padre José Marx**.



El Profesorado en Ciencias Agrarias y Protección Ambiental de Capioví, en el marco de su trabajo de extensión académica y cooperación para con la Obra del Padre José Marx SVD viene trabajando junto a la EFA San José Freinademetz de la localidad de Caraguatay. Trabajan juntos en la concreción de un gran sueño para las familias y particularmente para los jóvenes de la Comunidad Mbya Guaraní en **Peruty**. Se contruye allí el edificio de la Escuela Intercultural Bilingüe de Nivel Secundario. Este será un espacio de significativa promoción humana y comunitaria para

el conjunto de alumnos, docentes y familias.

Queridos Amigos y Benefactores reciban estas reflexiones motivadas por el recuerdo del Padre José. Su obra continúa y crece cada día y ustedes son parte de este crecimiento. Preguntaba el filósofo Aristóteles **¿Qué es la esencia de la vida?** El mismo respondía - **Servir a otros y hacer el bien**. Una vez más expresamos hacia ustedes nuestra gratitud junto a todos los que se benefician con su colaboración. **Gracias por servir a otros y hacer el bien. Gracias por vivir la esencia de la vida.** En la Eucaristía - los días sábados pido por Ustedes. Que la Bendición de Dios, llegue a ustedes a sus familias y comunidades.

P. Juan Leszek Wilman SVD

Contactos y consultas al:

Dirección Postal: FUNDACION PADRE JOSE MARX SVD

José M. Estrada 194 – (3332) CAPIOVI – Misiones – Argentina

Teléfono: +5493743414843 (Sr. Miguel Thanner – Secretario Fundación)

Email: fundacionpadrejose@gmail.com

Puede ayudarnos con su donación

Depositando en el exterior

Cuenta del SVD - Steyler Missionsprokur,

Arnold-Jansen Str. 22 in 53754 Sankt Augustin:

BIC: GENODED1STB

IBAN: DE77386215000000011009

FUNDACIÓN PADRE JOSÉ MARX SVD. ARGENTINA

Depositando en Argentina

BANCO MACRO

Cuenta Caja Ahorro: 4-024-0945832929-5

CBU: 2850024-9 4009458329295-8

FUNDACIÓN PADRE JOSÉ MARX SVD